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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 
 
Preside el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 
 

PUNTO UNO 

 Juntas de Vecinos 

 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Buenas tardes a todos los miembros de este Consejo en especial a todos los vecinos 
que nos acompañan en esta tarde con el fin de trabajar juntos en esa tarea que nos han 
encomendado porque estoy seguro de que muchos de los sueños de los proyectos, de 
las metas que ustedes tengan probablemente son los mismos que tengamos nosotros 
acá entonces no se si antes se ha desarrollado un conversatorio, una retroalimentación, 
donde ustedes nos expongan lo que necesitan cuáles son sus preocupaciones, sus 
debilidades, sus carencias para que nosotros desde acá desde la parte política 
busquemos el apoyo necesario que cada uno de ustedes ocupa en sus diferentes 
barrios, comunidades, en sus juntas de vecinos, asociaciones de desarrollo bueno esta 
invitación nació a raíz de que en días pasados vimos que se integraron varias juntas de 
vecinos imagino que hay personas nuevas integrándolas, sabemos que ninguno recibe 
un centavo por su tiempo que le dedica a la comunidad, entonces decidimos invitarles 
a una reunión para conocerle y también buscar la manera de trabajar juntos en 
beneficio de este cantón, siéntanse cómodos y con toda confianza de hablar, 
explicarnos, de quejarse o lo que ustedes pretendan hacer. 
 
Porque al menos este Concejo Municipal, ahora el primero de mayo cumplimos un año 
de estar acá,  siempre al inicio es difícil es un año de aprender muchísimo el tema 
municipal es muy amplio, las leyes son muchas y la nueva administración encabezada 
por Lizanías y Karol, asumieron en febrero  y  también pues están muy deseosos de 
trabajar en el desarrollo de esta comunidad decirles antes de entrar en materia que 
nosotros recientemente regresamos de una gira una delegación que fue invitada a la 
Republica Popular China y se ve un increíble desarrollo en una ciudad que es hermana 
de este cantón de donde son oriundos todos los chinos de Cañas y también están muy 
interesados en que de aquí en adelante entre estas dos ciudades exista una alianza 
estratégica de cooperación en ambos sentidos creo que va a haber mucho desarrollo si 
trabajamos todos juntos, aportamos ideas y nos apoyamos unos a los otros todas, las 
juntas de vecinos están inscritas a las asociaciones de desarrollo. 
 
Señor Erick Ruiz González  

Muy buenas tardes agradecerles que nos hayan permitido compartir esta tarde con 
ustedes las necesidades sentidas que tenemos en las diferentes comunidades el caso 
especifico el artículo 55 y 56 de la ley del reglamento constitucional número 59 permite 
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que donde hayan comunidades con un número determinado de afiliados se puede 
constituir comités de trabajo dignamente. 
Nosotros nos denominamos juntas de vecinos entonces en el caso de la Asociación de 
Cañas que tiene jurisdicción en el distrito primero fundamentalmente tenemos una 
serie de vecinos comenzamos allá en las Pulgas, esta la gente del Vergel, del Pedregal, 
de Bello Horizonte, de San Cristóbal de Santa Isabel Arriba, del Imas, de barrio Unión, 
las Cañas, los nuevos vecinos nuestros del Verolís que anoche tuvimos una asamblea 
entonces tenemos ese tipo de organización, Corobicí también está pero no sé porque 
no se ha hecho presente entonces eso es lo que permite tengo entendido que la junta 
de San Miguel tiene la junta de vecinos de Buenos Aires, la Gotera, en el caso de 
Porozal no se cómo lo manejan ellos si tienen juntas de vecinos en Guapinol, en 
Tiquirusa ellos tienen su jurisdicción en su territorio y manejan lo que es la cedula 
jurídica por parte de la asociación entonces ellos realizan en su propia jurisdicción 
entonces tal vez la intención de hoy sería más o menos una pequeña presentación para 
ver de qué jurisdicción son y luego yo vine preparado para que un compañero resuma 
su planteamiento y alrededor de eso tal vez se genere un poquito de preguntas. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Qué alegría ver tanto gente joven como gente con mucha experiencia en esto, es 
interesante que la gente joven participe de los proyectos comunales les repito que 
estamos muy interesados en conocer sus preocupaciones porque a este Concejo 
Municipal nos quedan 5 años como gobierno local y hay una coyuntura que se da y que 
debemos de aprovechar como comunidad ustedes que están más de cerca de los 
problemas de su barrios  en conjunto con esta municipalidad creo que entre todos 
podemos tratar de resolverlos la coyuntura que debemos aprovechar es el hecho de 
que Cañas cuenta con un diputado elegido por Cañas pero también tenemos un 
diputado muy interesado que es Don Joaquín Porras que él ha andado muy de cerca 
con Luis Fernando Mendoza tratando de colaborar con esta municipalidad y también 
hay una diputada que es casada con un cañero que es Yolanda Acuña entonces son 
esas coyunturas que tenemos que aprovechar para solicitarles colaboración y tratar de 
resolver los problemas que ustedes tengan en diferentes comunidades que son los 
mismos que esta municipalidad tiene ahora que se han nombrado nuevas juntas de 
vecinos me queda la incógnita de cómo es que hacen ustedes con las capacitaciones 
que saben de los proyectos la parte financiera la  parte administrativa hay mucho 
también que  tenemos que aprovechar entre todos y es el hecho de que Cañas cuenta 
con una promotora DINADECO  como todos saben DINADECO es la dirección nacional 
de desarrollo de las comunidades  aquí en Cañas esta la Sra. Lidia Madrigal creo que a 
nivel de Guanacaste sino me equivoco solo hay cinco promotoras la bendición es que 
aquí contamos con una debemos de aprovechar esta situación que se presentan 
ventajosas para este cantón de Cañas. 
Hoy me metí en Internet y veo que hay para la región Chorotega de parte de 
DINADECO capacitaciones desde el 14 de mayo y hasta el 31 de mayo, han estado 
participando de esas capacitaciones, capacitaciones en la elaboración de proyectos, en 
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la parte legal, administrativa, contable, administrativo legal y se han estado 
desarrollando aquí cerquita en Liberia, Filadelfia, Las Juntas, ¿tenía conocimiento la 
Asociación de Desarrollo, la unión cantonal de estas actividades que se están 
desarrollando? 
 
Señor Erick Ruiz González  

Les decía que no tenemos información por parte de doña Lidia, con respecto a esa 
capacitación nosotros lo que hemos forjado es manejar tres ejes  y vamos con un 
primer eje que es organizar a las comunidades, capacitarlas y tercero la respuesta 
entonces por ejemplo lo de hoy es respuesta de esa organización y capacitación de la 
juntas de vecinos nosotros vamos a aprovechar la coyuntura que tenemos actualmente 
con alianzas especificas con el I.N.A con la U.T.N por ejemplo, la defensoría de los 
habitantes también con la guardia de seguridad comunitaria y a lo interno hacemos 
inducciones sobre el manejo de conceptos básicos porque ya el ser dirigentes es un 
nivel superior no es el simple afiliado sino que ellos también tienen su propia 
capacitación  a lo interno en el momento que los señores de DINADECO nos informen 
les haríamos llegar la invitación para que se represente uno o dos representantes. 
Con la U.T.N estamos promoviendo un taller de seis meses que se llaman gestores 
voluntarios hace muchos años el DINADECO tenía un curso que se llamaba gestores 
comunales voluntarios y ahora estamos con lo que llaman gestores voluntarios 
necesitamos que en cada comunidad tengamos 2 o 3 personas que estén preparadas 
para manejar conceptos básicos entonces estamos en proceso eso lo estoy llamando 
con la misma federación y a la par de eso una de las propuestas que tenemos QUE YA 
creo que ahí va saliendo que es una propuesta con fines sobreproductivos que es una 
propuesta a elaborar en el año 2012 aquellas instancias que se crea se necesiten en ese 
campo también podemos hablar sobre los comités comunales de emergencia por su 
cercanía con el rio Corobicí, el rio Cañas que la afecta directamente entonces 
aprovechamos cualquier maneo por ejemplo el año antepasado con la U.T.N  hicimos 
una capacitación con más de 30 compañeros, en aspectos penales sobre  convocación 
ellos nos hicieron un taller de 60 horas y ahí tuvimos gente de varias comunidades 
manejando esa parte digamos tecnológica. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Viendo hacia otros cantones vecinos parece como que está llegando, como que las 
Asociaciones de Desarrollo y las Juntas de Vecinos están planteando más proyectos 
como que se está inyectando mucho capital hacia cantones vecinos, donde están 
ejecutando n cantidad de actividades y Cañas como que nos hemos quedado atrás, vi 
los números de fondos que han llegado a esas comunidades y nosotros nos hemos 
quedado atrás, entonces no sé si es que no estamos organizados o capacitados o que 
nos estará haciendo falta, esa es la idea que queremos que nos cuenten, en la 
elaboración de proyectos acercarse a esta Municipalidad, pedir colaboración si es que 
tenemos que ir a una embajada a la Junta de protección social, por ejemplo se me vino 
un ejemplo a la cabeza hace poco al Hogar de Ancianos la Junta de Protección Social le 
inyectó un dinero para que terminaran un pabellón y una malla, porque nosotros no 



Acta 97-2011.  Período 2010-2016 
Sesión Extraordinaria 
Martes 24 de mayo de 2011 

 

5 
 

podemos una Asociación de Desarrollo una Junta de Vecinos plantear un proyecto, yo 
me apunto a ir, yo estoy seguro que el señor alcalde también a una audiencia con el 
presidente de la Junta de Protección Social, eso es un ejemplo. 
Plantear ese tipo de proyectos y tocar puertas, porque a veces pensamos que la 
Municipalidad cuenta con muchos fondos, y ya estando acá cada uno se da cuenta que 
no es así, son recursos muy limitados con los que cuenta la Municipalidad para 
aportarles a ustedes a no ser que lleguen partidas específicas que también son muy 
limitadas, la idea es que nos cuenten cuales son las herramientas que ustedes 
necesitan para poder atraer esos beneficios a nuestras comunidades. 
 
Señor Erick Ruiz González  

Si ustedes ven el código municipal y la ley de reglamento 3859, plantea claramente que 
debe haber un acercamiento de los sectores comunales hacia la Municipalidad 
deberían revisar un poquito las actas de los años atrás, veníamos y no nos daban pelota 
entonces ahora con la actitud de parte de ustedes lograr coordinar algunas de las 
acciones, podríamos superar la primera etapa para ver si se capacita y se gestiona voy a 
plantearles en caso de la asociación que le planteamos incluso a la señora Vianney 
Chaverri y algunas otras instancias ahí con la dirección de ayudas comunales se duraron 
más de 2 años  planteando una posible ayuda y al final se traspapelo entre comillas la 
información e inclusive salió revuelta con información que tenía la unión cantonal, 
entonces hay veces depende de cómo se maneje la posición, también hay que 
aprovechar esa coyuntura, me parece muy bien esa gestión que hace el señor diputado 
nosotros tomamos el acuerdo para ver si hay un acercamiento hacia nosotros para 
plantearle necesidades pero también entendamos que el gobierno local son ustedes y 
por lo tanto la idea es direccionar el movimiento a través del gobierno local para buscar 
salida a la problemática, ahora ellos traen las necesidades que yo llamo sentidas, 
porque es peligroso cuando alguien maneja ocurrencias o sea que no son necesidades 
sentidas sino lo que él o ella quieren, entonces la gente se siente mal. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

La idea que queremos que ustedes se lleven hoy mentalizados es que, cuentan con el 
apoyo de esta Municipalidad con este Gobierno Local, aquí están las puertas abiertas 
yo creo que la idea es que seamos escuchados todos, si aquí se presentan cuando 
ustedes tengan el gusto de pedirnos una audiencia o una reunión siempre van a ser 
escuchados. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Buenas tardes a todos, creo que hoy es una noche de alegría para nosotros no me cabe 
la menor duda de que estar con todos y todas ustedes es gratificante, de verás que es 
solamente así como pueden salir los pueblos adelante, por dicha nos estamos 
entendiendo porque los de arriba lo han entendido desde que nacieron solo que no 
han querido hacer caso, es más fácil para ellos tener la gallinita con los huevos y los 
pollos a la par, para estar comiendo y de repente tiran uno para allá, siempre nos dicen 
que hay independencia municipal pero es mentira, ya lo dije una vez hace 10 años, solo 
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servimos para nombrar las gentes de las juntas directivas de los colegios y las escuelas, 
porque nos dicen hasta que tenemos que cuidar hasta los perros en Cañas, pero ahora 
se han dado cuenta gracias a Dios y la descentralización ahí viene, despacito pero viene 
y nos van dando más autonomía, tenemos que luchar juntos todos. 
Estamos con muchas problemáticas en este pueblo, hay cosas que tienen como 30 años 
que sucedieron y no se han arreglado, hoy precisamente del OIJ me llamaron porque el 
agua se les metió hasta adentro, yo dije que dicha que fue al OIJ porque si no, no 
brincan, en cambio si fuese a un ciudadano normal, para que veamos que estamos 
como en un letargo, ojala que la gente despierte y diga vamos a crecer, vamos a crecer 
sin pelear, vamos a crecer como amigos, con espíritu de que este pueblo se vea bien, 
que haya fuentes de trabajo porque yo sigo creyendo que los caminos son muy 
importantes pero más importante la comida y si hay fuentes de trabajo hay comida, yo 
creo que es ahí donde debemos ir enfocándonos. 
Tenemos que aprender a manejar financieramente nuestras empresitas, nuestra casa, 
nuestras cosas, pero tenemos que aprender que debemos cultivar, yo tengo en mi 
casa, unas salsas picantes y no picantes hechas por señoras de Ciudad Quesada, hay las 
vamos a comprar, aquí tenemos la posibilidad de producir zanahorias, las mejores 
lechugas, eso me lo dije un ingeniero del INTA, aun mejores que las de Cartago y 
nosotros no las producimos y es mentira que no hay gente capacitada, lo que 
necesitamos es que nos digan que va a haber un mercado donde las podamos colocar, 
en eso es lo que tenemos que trabajar, entonces nos toca a nosotros como gobierno 
local orientarlos a ustedes para que ustedes aprendan a caminar. 
Créanme que estamos queriendo hacer las cosas bien hechas, vamos a entrarle a la 
Plaza Colón, al cementerio, estamos interviniendo los caminos, nos hace falta material 
pero está saliendo ya la explotación de un tajo allá por Pozo Azul, que queda camino a 
Upala, mañana viene la gente de SETENA, que ya está casi aprobada la explotación de 
un Río, ojala y Dios quiera que lo podamos hace, si eso sale Cañas se pierde de vista en 
ese sentido porque nos dan un poquitito de plata y la mayoría se va en comprar 
material, no les quiero decirle muchas cosas porque ustedes se van a llevar de ilusiones 
y es posible que no suceda. 
 
Señora Lilliam Matamoros Ortega 

Alienta oír hablar así a las personas nosotros en el barrio Pedregal hemos tenido una 
experiencia muy triste, nosotros le mandamos a ustedes un documento con la historia 
más o menos resumida porque desde el 2005 estamos en penas ahí, la Municipalidad, 
el Concejo anterior no nos quiso ayudar, es decir parecía que si y a la hora llegada no 
había nada, el terreno del área comunal esta perdiéndose y nosotros por más que 
hemos luchado no nos han hecho caso, nos engañan, nos dicen ya se va a resolver, nos 
presentan el croquis, el plano del área ya catastrada y resulta que era un puro engaño 
que no estaba inscrito, después nos dicen que ya está traspasado y mandan un copia y 
no lo hicieron el problema es que hay una persona que le vendieron un terrenito, eso 
estaba en una carta que yo les mandé, que era para un local comercial, resulta que se 
lo vendieron a una señora nicaragüense y nosotros no hicimos nada, pero esa señora 
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quiere extenderse el año pasado hicieron una solicitud para agrandar su casa y el 
Concejo le dio el permiso nosotros estamos atentos y mandamos inmediatamente a 
avisar a denunciar y resulta que los empleados, los ingenieros y los inspectores dijeron 
que todo estaba bien. 
Yo me vine a poner la queja a la alcaldesa, ella llamó inmediatamente y dice si eso está 
mal hay que demoler y llegaron y le dijeron fueron a inspeccionar otra vez, y dijeron 
que todo estaba en orden así me mando la alcaldesa la respuesta, entonces nosotros 
no aceptamos esa respuesta, porque yo quiero que lo midan delante de nosotros para 
ir a comprobar, entonces llegaron pero porque ya habíamos mandado al colegio de 
ingenieros y arquitectos para que nos hicieran una inspección y efectivamente si estaba 
invadiendo el terreno comunal, eso es para que vean que si juegan con uno como si 
fuéramos niños como si no supiéramos nada, no sé qué es lo que creen, al final 
aceptaron que había un poquito corrido que le habían dicho a la señora que apartara 
unas latas pero mentira la señora sigue cogiendo área comunal y a vista y paciencia del 
Concejo anterior, ellos se dieron cuenta y todo siguió igual, después el otro señor que 
le dieron permiso para construir su casa en frente del área comunal, el cogió la calle y 
el área como calle, yo les explico a ustedes que teníamos un ranchito y que hacíamos 
actividades que los niños jugaban, desde entonces ya el señor coge eso como parqueo 
de él ahí llegan carros, porque lo cogió de calle y nadie nos quiere ayudar, tenemos la 
seguridad comunitaria, estábamos organizados y tampoco la guardia nos quiso ayudar, 
más bien cuando hubo la Municipalidad que defenderse, mandó a la Defensoría de ese 
señor diciendo que todo tenía calle de salida y mando unos mapas y unas cuestiones y 
la defensoría dijo pues si todo está en orden porque la Licda. Ulloa ahí viene la carta 
que era de la policía que estaba destacada aquí hizo una carta a la Municipalidad 
diciendo que todo estaba en orden, la Municipalidad cogió eso y se lo llevó a la 
Defensoría, la Defensoría estaba apurando a la Municipalidad que quien dio el permiso 
que por que lo hizo y todas esas cuestiones y entonces con solo esa carta ya no 
volvimos a hacer nada, claro nosotros sin dinero para conseguir un buena abogado, sin 
medios sin ayuda, más bien nos hundía, más bien jugaron con nosotros, sin embargo 
estamos más bien organizados la Junta de Vecinos y tenemos gente joven, estamos 
organizando los juegos comunales y estamos organizados para seguir trabajando, 
esperamos que esta Municipalidad para que nos ayuden. 
Entonces no se qué podemos hacer si no tenemos la ayuda, ni dinero, no teníamos 
ayuda de la Municipalidad, todo se nos vino abajo y hemos tenido experiencias muy 
feas y la gente pues se ha desanimado antes nos ayudaban más ahora queremos con 
los nuevos directivos que podamos seguir adelante, pero sin la ayuda de ustedes 
seguimos igual, sin adelantar nada. 
 
Señora Mónica Zamora Calvo 

Este es nuestro Plan de Trabajo 2011-2013, aprobado en la Asamblea General 
celebrada el 10 de Abril de 2011. 
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Señora Nicida Calvo Calvo 

El Plan de Trabajo de la Urbanización Chorotega 2011-2013, lo primordial es el 
asfaltado de las calles, en el verano afecta a la población con padecimientos asmáticos, 
alérgicos y crónicos, porque para nadie es un secreto que la Chorotega se inunda de 
polvo en el verano, lo otro es la reparación del cordón y caño, en la época lluviosa las 
alcantarillas se atascan, porque en la esquina de la casa donde vive Nancy esa 
alcantarilla colapsa y entonces todas las casas de ahí se inundan. 
También hay un problema que creemos que es prioritario que es la continuidad médica 
vespertina del Ebais Chorotega, en este Ebais existe un problema de que tiene que 
llegar a la una de la mañana para poder sacar una cita porque sino la mayoría de la 
población queda sin atención, nos enteramos que hasta el mes de marzo se va a dar 
eso, entonces queremos que por medio de este honorable Concejo pidamos el apoyo 
ante la Dirección Médica para que continúe la cita vespertina, entonces la creación del 
Ebais Chorotega que eso es también primordial para nosotros y queremos que se logre 
una reunión con la Junta de Salud y la Junta de Vecinos para que en conjunto 
busquemos una solución a este problema. 
Luego nosotros ya con el alumbrado del área comunal ya está funcionando, ya el ICE 
nos están poniendo los postes, más bien el día que inauguremos eso los vamos a invitar 
para que participen de la inauguración, eso es por el momento. 
 
Señora Ana Cecilia Barrios Acevedo 

Buenas tardes yo como vecina de la Chorotega, yo quería anotar dos preocupaciones 
que tengo yo muy grandes en la calle donde yo vivo, hay unas alcantarillas que se les da 
mantenimiento porque los señores que viven al frente pagan de su bolsillo la limpieza 
de esa alcantarilla, ayer yo no estuve en mi barrio cuando ocurrió ese gran aguacero 
pero cuando llueve muy fuerte por el desnivel que tiene la calle, el agua corre y se 
mete a los baños de las casas, yo sufro mucho porque sobre todo donde Corrales, al 
frente de donde vive la nuera de doña Thais a ella no se le mete pero el año pasado 
anduvo hasta en la cochera el agua, yo tome fotos eso era irreconocible, era una 
panga, esa gente apenas llueve corren a meter un tapón de madera a la salida del agua 
porque se les mete al baño, esa gente está cansada no han venido aquí porque no 
hayan como porque nadie los ha escuchado y entonces lo que hacen es pagar de su 
bolsillo la limpieza de esas alcantarillas, yo les dije a ellos que vinieran y pidieran una 
audiencia y que vinieran aquí y me dijeron que viniera yo aquí porque ya están 
cansados, porque cuando llueve tiene que haber alguien en la casa y son tres casas las 
que tienen ese problema, don Jorge Murillo, esa que les mencione que le tienen que 
poner un tapón y sobre todo Corrales y don Jorge Murillo son las que más se ven 
afectadas las otras no porque están arriba, yo creo que uno de los problemas más 
serios es la basura, yo creo que es cultura, porque muchas personas creen que allá pasa 
la limpieza de caños, yo la vez pasada lleve el control y cada tres meses pasan 
limpiando ahí y vine a quejarme pero en realidad yo barro el caño todos los días porque 
a mí me da vergüenza que llegue doña Thais o doña Xinia y me digan usted vive aquí en 
este basurero. 
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Ahí tenemos ese gran problema con ese desnivel que tiene esa calle, yo no sé qué 
ingeniero hizo eso pero yo que no sé nada es increíble lo que pasa ahí también con el 
frente de la Licorera Jaque Mate, ahí hay un gran tope señores que un día de estos casi 
de desnucan dos muchachos que venían en un BMW del año iban a toda velocidad, 
vieras cuando pegaron la panza yo pensé que se habían matado, ahí ustedes pueden ir 
a ver el rastrillado, porque en la Chorotega brilla por su ausencia de señales de 
seguridad, señales de tránsito no hay ninguna, ahí hay que jugársela como un vikingo, 
entonces les dejo esa inquietud que es de la calle donde yo vivo. 
 
Señora Thais Fernández  

Bueno nosotros no tenemos un proyecto sino inquietudes que nos están afectando en 
la comunidad y que queremos darlas a conocer aquí ante el Concejo para ver si nos 
pueden prestar la ayuda, como primer punto tenemos el mantenimiento de calles, de 
las cunetas y alcantarillas, hace como un mes nos echaron un asfalto, pero las 
alcantarillas no se limpiaron y no se llegó hasta donde tenía que llegar, después como 
segundo punto tenemos también lo del puente que según nosotros que no tenemos 
mucho conocimiento creemos que ese puente puede deslizarse por el mal trabajo que 
le hicieron en los cimientos, entonces queremos que personas más expertas ojala que 
vayan y hagan una inspección y nos ayuden con eso porque es un puente que duro 
muchísimos años para que se pudiera poner y para que se lo lleve este año si se diera el 
caso, si fuera muy bravo el invierno es una lástima y ustedes mismos sabe lo que tener 
ese puente ahí a costado. 
Queremos que ojala que nos hagan la recolección de basura aunque sea una vez por 
semana, nosotros en el Vergel no nos hacen recolección y nosotros también pagamos 
impuestos, queremos que nos ayuden con eso porque hay que ir a dejar la basura hasta 
otro pueblo, algunos vecinos la bajan hasta Bello Horizonte para que ahí se la lleve el 
camión de la basura y no es así, yo pienso que con una vez que vayan a nuestras 
comunidad y que todos podamos sacar la basura y la recojan, después otra inquietud y 
yo creo que don Lizanías y varios de los que están aquí presentes han visto que el río 
esta casi en la calle que el río se dividió en dos partes y que la más grande es la que 
está cerca de la calle, si esta se tira a la calle pasa por dentro de la capilla y tirándose 
mucho el río puede llegar a la escuela y a las demás casas que hay en la comunidad, 
entonces queremos ver en que nos pueden ayudar ojala pronto para que ese río no 
pase más ahí cerca de la calle, sino que vaya donde era su viejo cauce y todo el río, 
porque eso podría acarrear una desgracia y una tristeza para muchas familias. 
 
Señora Teolida Torres Angulo 

Buenas noches, el proyecto en primer lugar es la construcción del puente de hamaca ya 
que como ustedes saben es la única salida de emergencia para nuestra comunidad, en 
segundo lugar tenemos el dragado del río, para mitigar el desbordamiento del río hacia 
nuestra comunidad, ya que ustedes me imagino que han pasado por ahí y han visto que 
el río está totalmente sedimentado y nosotros la mínima cabeza de agua llegue a ese 
río estaría atravesando por nuestro barrio y sería una gran desgracia ya que no 
tenemos por donde salir si se sale el río, porque la única salida de emergencia que 
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tenemos es el puente y al no existir puente prácticamente colapsamos verdad, y 
después el otro proyecto que sería la reubicación de nuestro barrio hacia un lugar más 
seguro lejos del riesgo que es lo que nosotros anhelamos para poder dormir y vivir 
tranquilos, porque yo creo que ahí no se podría pensar en ningún otro proyecto porque 
cualquier cosa que uno quiera hacer ahí el rio lo desbarata en segundos, entonces esos 
son los proyectos que nosotros tenemos. 
 
Señor Geovanny Flores Arroyo  

Buenas noches, yo quiero recalcar lo que dijo don Lizanías de que aquí se puede 
producir lechugas mejores que en Cartago pero a veces habemos personas que no 
tenemos donde sembrar, entonces esa es una gran idea pero el problema es que no 
contamos con un terreno donde sembrar. 
Lo otro que queremos presentar aquí es lo de las necesidades de nuestro barrio, que es 
lo del asfaltado como dijo la señora anteriormente hay mucho polvo, y existen mucho 
problemas de salud, por ejemplo las personas que padecen de asma. 
Lo otro es el problema del cordón y caño que es muy angosto y cuando llueve 
demasiado se inunda y se sale el agua, entonces la otra prioridad es lo de la cancha de 
futbol cinco para la recreación de los niños y personas jóvenes para poder seguir 
adelante y el otro punto es también lo de reciclaje para poder buscar las personas en el 
barrio que deben capacitar para hacer lo del reciclaje. 
Esas son nuestras inquietudes para ver si ustedes nos pueden ayudar en eso. 
 
Señora Xinia Rojas Carranza 

Nosotros tenemos un proyecto desde hace para la mayoría ya es del conocimiento que 
nosotros trabajamos duro para adoquinar las calles, hay algunas calles en las que la 
gente no se organizó bien y las pavimentaron, hoy tenemos los dos brazos de calle que 
van a dar a la escuela y la que queda de donde don Santos Meza, nosotros trabajamos 
siempre haciendo turnos pero creo que eso ya no se puede hacer, entonces traemos 
esa petición para ver si es posible que se asfalten esas tres calles. 
Por otro lado nosotros la Junta de Vecinos queremos hacer un dique de llantas que la 
vez pasada yo le había manifestado al señor don Lizanías y a don Erick desde donde 
empieza la parte del MOPT hasta casi acabar al puente del río Cañas, porque vemos 
que todos los años es un problema para los vecinos que están a este lado, todos los 
años el río se tira a la calle y a algunos vecinos el agua les ha subido hasta un metro, 
entonces la vez pasada me había dicho la Comisión Nacional de Emergencia, Taboga 
que ellos nos ayudaban pero también necesitamos la ayuda de lo que es organización 
para que eso se dé. 
Otro punto es lo del lote de Claudia Solano, ese lote es de la comunidad y estamos 
interesados en este, pero resulta que ese terreno está inscrito a nombre de ella, 
porque ella aparece como dueña, lo que queremos es que ella seda ese terreno a la 
comunidad y nosotros realmente tenemos interés porque en barrio San Cristóbal 
nosotros no tenemos medios como trabajar, uno de los medios sería ese lote para 
construir ahí, y ya con el terreno podemos formular proyectos, ya yo tuve la 
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oportunidad de trabajar con proyectos de DINADECO, construir ahí un salón comunal y 
algo en que se beneficien los ancianos, los jóvenes y los niños de toda la comunidad. 
Por otro lado como presidenta del CEN CINAI ver en que la Municipalidad pueda 
contribuir, porque los alrededores del cielo raso ya se nos están cayendo y nosotros 
usted sabe que vivimos de donaciones que nos den porque el Ministerio de Salud lo 
único que da es el edificio y la comida para los niños. 
 
Señora Mireya Mendoza Palacios 

En muchas ocasiones he estado en el Concejo Municipal en reuniones, casi que de los 
años que tengo de vivir en Bello Horizonte, he sido como una vez me dijo un miembro 
municipal una de las más incomodas pero yo quiero decirles que no es que sea 
incomoda esa persona me dijo agradecida debe estar de que se le dio esta casa para 
que viviera, primero no me la regalaron, palabras duras que he pasado de miembros 
municipales donde me dicen ojala hubiera encontrado un montón de cerdos como 
ustedes que se fueron a meter ahí para habérmelos llevado para mi finca, yo quiero 
decirles esta noche, esta mujer sigue incomoda, porque hace aproximadamente entre 
24 y 25 años nosotros llegamos a la urbanización Bello Horizonte cuando nosotros 
entramos ahí no nos dábamos cuenta como en realidad nos iban a dejar nuestra 
comunidad y en aquel tiempo necesitábamos nuestra vivienda y fue tan así que yo 
llegue a esa casa metiéndole muchas cosas, no me entregaron la llave porque no 
fueron sinceros para decirme aquí están las llaves, tuve que correr porque en realidad 
necesitaba esa casa, pero señores hoy por hoy aquí estoy de nuevo y la comunidad de 
Bello Horizonte no le dejaron los desagües para que a aquellas casas pudieran sacar su 
aguas y las lleváramos a un depósito, las aguas negras hoy corren por la comunidad de 
Bello Horizonte en verano e invierno. 
Nuestros vecinos se enfriaron porque siempre eran solo reuniones y nunca llegamos a 
nada, es triste a veces tenemos que estar con las puertas cerradas porque los vecinos 
ya muchos conectaron  la red de la cloaca hacia afuera, eso creo que para la salud no es 
bueno, el año pasado vivimos una situación donde un vecino costado este de la escuela 
compro un terreno y por ahí pasaba sobre ese terreno de él las aguas de las casas, él 
compró cerró y tapo y los vecinos que estaban alrededor estuvieron con una laguna de 
agua que ya no se soportaba, entonces el Concejo Municipal, doña Kattya y la ingeniera 
llegaron allá y propusieron a la escuela de que cediera un permiso para que pasara esas 
agua por la propiedad de la escuela, en aquel tiempo estaba en la Junta de Educación y 
en gestiones con la Alcaldesa y el Ministerio de Educación ellos dicen no dan permiso 
hasta que don Abel Calvo no dé la autorización por escrito de que sean estubadas y 
puedan llegar a la propiedad de don Abel. 
Ahí está eso corriendo sobre la escuela cosa que no hay permisos no sabemos como la 
vamos a pasar esta vez en la escuela con los niños el problema es grande, al costado 
sur de la escuela en tiempo de verano eso es insoportable porque se sueltan los malos 
olores de las comidas que sueltan los vecino de esas aguas, esa contaminación ustedes 
saben que no es bueno tampoco, don Abel volvió a abrir el cauce, tenemos ahorita un 
problema grande, los vecinos están muy tranquilos y yo les comentada anoche a la 
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junta no sé como la iremos a pasar este año, Dios nos proteja nada más porque el río el 
año pasado voto un árbol y ese árbol cogieron la madera y las raíces están nada más 
que se venga una cabeza de agua y vaya a pegar con Bello Horizonte. 
Hasta donde tenemos que tomar las riendas, hasta que pase una desgracia poder 
actuar es doloroso los pasos de agua gracias al señor iniciando el año ya se hizo uno, la 
Municipalidad estuvo ahí presente por el salón comunal ahí se hizo un paso de agua 
que estaba horrible pero todavía nos quedan dos y esperando en el señor que 
podamos contar con la ayuda de ustedes. 
Otro de los problemas que tenemos grande, Bello Horizonte no cuenta con un lugar 
donde los niños y los jóvenes puedan recrearse, no hay un play no hay un terreno y 
nosotros estamos cruzados de manos no podemos hacer nada, esta es una de las 
oportunidades que podamos entendernos y ayudarnos y puedan hacer algo por Bello 
Horizonte. 
 
Señor Alejandro Briceño López 

Cuando uno habla de las fuerzas vivas de una comunidad, no mide en realidad lo que 
eso significa, nosotros hemos escuchado por ejemplo en la meseta central de un 
cantón que es digno de admiración se llama el cantón de Belén precisamente de la 
provincia de Heredia el éxito de ese cantón es precisamente que la Municipalidad 
siempre se apoyo en las fuerzas vivas por eso hoy yo felicito a este Concejo por la 
iniciativa que ha tenido de invitar precisamente a las fuerzas vivas de esta comunidad a 
compartir un poco de este tipo de situaciones hoy ha sido una noche de lamentos y los 
lamentos no terminan, vamos a continuar, pero de hecho tengan ustedes plena 
seguridad que ustedes saldrán de aquí con una flor en el ojal si precisamente 
desarrollan su actuar en base a las fuerzas vivas de la comunidad, porque si la 
Municipalidad actúa por sí y ante sí y se equivoca nadie la va a perdonar, solamente el 
pueblo tiene derecho a equivocarse, esta noche hemos escuchado cantidad de 
problemas, pero vieras que ahí hay una situación interesante la responsabilidad de 
todos y cada uno de esos problemas la ha tenido el Concejo Municipal en toda la 
historia para atrás, porque permitió desarrollos que nunca debió haber permitido y hoy 
se está pagando el precio, por eso es importante que ustedes escuchen a las fuerzas 
vivas y analicen para sí el que muchas veces tengamos que decir que no, algo que a 
veces cuesta mucho pero es necesario, aunque el desarrollador sea mi mejor amigo 
aunque sea una persona influyente pero si no cumple con todas y cada una de las 
exigencias que un desarrollo urbano requiere no se puede desarrollar porque si lo 
hacemos hoy permitiendo ese tipo de situaciones en el futuro vamos a seguir con 
problemas. 
Hoy vengo en representación de uno de los vecindarios más nuevos de Cañas, El 
Verolís, este barrio tiene apenas tres años pero ya tiene problemas dichosamente no 
son de la magnitud de los que hemos escuchado esta noche, son pequeños son 
relativamente pequeños, este barrio es uno de los desarrollos urbanísticos más bonitos 
estéticamente es bonito es decir mucha gente llega de otros lugares a visitar y conocer 
ese barrio, las casas bien pintadas, bien ordenado, las casas bien acabadas, las calles 
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señalizadas esto ha traído como consecuencia de que se hay convertido de la noche a 
la mañana en una escuela de manejo, ahí llegan todos los aprendices a dar vuelta en 
ese barrio porque hay calles marcadas o sea es una verdadera escuela de manejo, pero 
también es cierto que en el Verolís hay niños, entonces dentro de los puntos que 
traemos hoy, está ese de solicitarles a ustedes la ayuda para que con la participación de 
ingeniería de transito se tomen algunas medidas, talvéz algunos reductores para 
controlar la velocidad, ya que va a ser difícil que evitemos que la gente entre ahí a 
manejar, pero los aprendices cuando ven los muertos como que les da miedo y ya no 
vuelven y así evitamos una desgracia. 
Entonces entre otras de las peticiones estamos haciéndoles un ruego para que nos 
ayuden a definir ahorita cuales son las áreas comunales en la cuales nosotros podemos 
trabajar, entonces necesitamos tener los planos para empezar a trabajar con ellos, 
nosotros venimos a llorar pero también a ofrecerles el brazo derecho y el izquierdo, 
estaba oyendo ahí  con algún pesar que ya no se pueden hacer turnos, bueno de alguna 
manera la plata se hace para ayudar a la Municipalidad a comprar combustible a pagar 
las extras, como sea la idea es que aquí venimos no solo a llorar sino a ofrecer nuestro 
brazo para cooperar, de ahí lo importante de las fuerzas vivas de que ellas van a venir 
aquí con ustedes a buscarle solución a los problemas que los aquejan. 
También tenemos un problema que atenta contra lo estético de ese barrio que son las 
entradas hay una hacia el norte que sale a la carretera interamericana que es la más 
corta pero que es un verdadero basurero es una pena, 200 o 300 metros que sale a la 
casa donde hacen muebles de teca pero que es un verdadero basurero, ahí está el lugar 
donde la Municipalidad estoquea materiales, esa es la calle más horrible que tiene esa 
urbanización porque no solo atenta contra lo estético por la basura sino que es hasta 
peligrosa, ahí no le recomendamos a nadie salir de noche porque es oscura y lo pueden 
asaltar o hasta matar y la otra la que sale por la Numar eso es un pedrero del carajo 
que todo el mundo daña los carros ahí, entonces dentro de los planteamientos está ver 
cómo podemos ayudar a la Municipalidad para que por lo menos le demos un 
tratamiento con la niveladora para hacer un poco menos problemático el tránsito por 
esa calle. 
De todos los problemitas que tenemos y ese si es un problema que les corresponde 
exclusivamente a ustedes y específicamente al señor alcalde y es el hecho de que nos 
tragamos los vecinos ahí con ese guardadero de materiales, arena, ripio y todo clase de 
materiales el movimiento de la maquinaria municipal cargando y descargando hace 
unas polvaleras que vieran ustedes que problema, se dañan equipos de sonido, se 
dañan toda clase de artefactos, la salud, sabemos que la Municipalidad tiene que 
trabajar y darle cumplimiento a todas esas exigencias de caminos pero 
desgraciadamente tenemos que hacer algo para que ese problema de salud lo 
podamos eliminar de alguna manera, nosotros como le decía estamos en la mayor 
disposición de hacer lo necesario para ayudar a la Municipalidad en todos y cada uno 
de los asuntos que les exponemos para que se arreglen. 
La seguridad ciudadana es el tema de hoy, ya nos bautizaron con robos de autos a 
varios vecinos se le robaron los autos, a esta vecina que está aquí al lado, que es mi 
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media naranja la dejaron sin muebles, tiene una mesita con seis sillas se le robaron 
cuatro nos dejaron una para ella y otra para mí por lo menos tuvieron esa 
consideración, pero todavía hace una semana se llevaron una silla muy valiosa para mí 
porque era la sillita donde descansaba mi difunta madre que se las compre a esos 
señores de la teca en setenta mil colones, pero para uno pobre cualquier cosa que le 
arranquen le duele de manera que entonces estamos muy interesados en que la 
Municipalidad participe en todos los programas que vaya a desarrollar en cuanto a la 
seguridad ciudadana, tenemos entendido que pronto van a haber algunas charlas, 
algunos cursos, entonces que nos participen porque estamos con la mejor buena 
intención de atender todo ese tipo de acciones para ver qué podemos hacer, si ustedes 
nos invitan a todo lo que haya que hacer nosotros estamos dispuestos de la mejor 
manera, de momento eso es prácticamente lo que tenemos pero que más adelante 
trataremos ver de qué manera hacemos para demarcar las calles porque ya se están 
borrando, hay algunos daños pequeños en el pavimento porque ustedes saben que no 
es de muy buena calidad, fue algo rápido estamos tratando de ver como controlamos 
que no entren carros muy pesados, estamos tratando de ver cómo hacemos para que 
los que los tienen traten de ver donde los ubican, para que no los metan ahí al barrio 
de manera que estamos con esa situación, ya de ultimo es el hecho de que hay un 
empresario que está dando servicio urbano, pero por alguna razón dejó de entrar al 
Verolís yo no sé si a la gente no le gusta viajar en bus pero la verdad es que el bus es 
necesario, de manera es que ese es otro aspecto en el que nos pudieran ayudar, de 
manera que de nuestra parte en la mayor disposición de colaborar con ustedes, 
muchas gracias. 
 
Señor Wider Sibaja Artavia 

Buenas noches, son unos puntos muy específicos de lo que necesitamos en nuestro 
barrio, la calle por los niños que van a la escuela es un tramo corto estamos hablando 
de unos ochocientos metros o un kilómetro máximo para que esos niños puedan ir por 
las mañanas y de regreso, agradeciéndole de antemano que ya nos ayudaron con lo del 
teléfono público ahí estamos los vecinos tratando de cuidarlo para que no lo dañen 
esperemos que no lleguemos a eso, lo otro seria lo que es la recolección de basura, es 
increíble que como don Jorge Hagnauer que como ellos son los Suizos, tienen el dinero, 
a ellos si les recogen la basura y porque no al barrio, nosotros de parte de la familia 
Sibaja tenemos unos perolitos que son los que nos encargamos de recoger la basura 
que nos llevan hasta nuestras casas y de ahí le damos el transporte de ir a dejarlo hasta 
el basurero municipal, pues creo que sería justo y necesario que nos ayuden con la 
recolección de la basura, aunque sea una vez cada quince días que llegue a recogerlo 
nosotros mismos nos encargamos de poner stand para poner la basura y que vayan a 
recogerlo. 
De parte mía y de mi hermano nos encargamos de incentivar a los niños de que 
recojamos la basura, la otra parte que me está preocupando en lo personal yo tengo 
hijos y vienen para arriba tenemos unos jóvenes que vienen al colegio y cuando 
regresan lo hacen con sustancias  que no son adecuadas, tratamos de llevarlos a un 
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mejor camino pero eso es un poco difícil, queremos que de parte de la policía 
municipal que nos hagan una visita una o dos veces a la semana en las noches para que 
ellos sientan que ya hay presión de parte de la Municipalidad, del gobierno y de todos 
los vecinos para que ellos dejen de estar en esos caminos que no deben de estar, 
porque creo que si queremos un pueblo que vaya creciendo los invitamos que 
necesitamos un play y cosas para instruirlos en deportes, pero al final los dejamos que 
vengan con drogas y otras cosas, creo que hay que poner un alto. 
Esos son los puntos que traíamos. 
 
Señor Erick Ruíz González 

El señor Wilberth Espinoza Ruíz es el presidente de la Junta de Vecinos de Barrio Unión 
y  me pidió que hiciera lectura de la propuesta que traemos acá al igual que todos los 
que me antecedieron en el uso de la palabra, pretendemos promover esas alianzas 
estratégicas para sacar la tarea entre todos, entonces por ahí estamos preocupados por 
la recolección de basura no tradicional que es muy importante y otros más que 
pretendemos hacerlo entre todos y dice lo siguiente: 
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Por otro lado yo quería presentar algunas cosas que hemos analizado con la Unión 
Cantonal y la Junta Directiva de la Asociación uno es que la gente quiere ver la 
posibilidad que el bus urbano haga la parada aquí en este sector de los cien metros, se 
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quiere que sea en este sector por la cercanía o facilidades que hay porque el banco 
está aquí, el parque, la iglesia, entonces que se vea la posibilidad de que se autorice la 
parada de aquí hacia abajo. 
Lo otro tenemos el problema de las aguas aptas para el consumo humano queremos 
que el Concejo Municipal tome en cuenta eso, mientras existan niveles de arsénico en 
las aguas de Cañas, estamos tomando agua contaminado, también pedimos el domingo 
antepasado que estuvimos con el alcalde de Liberia, estamos pidiéndole Acueductos y 
Alcantarillados que se haga un estudio periódicamente para que se logre entonces 
tratar de corregir, todos sabemos que el sueño de Cañas es que las aguas se tomen de 
una planta de tratamiento por el tajo chopo y que se logre traer por gravedad con esa 
cantidad de agua que tenemos allá. 
Lo otro ya se está instando el carril de siete carriles de la carretera, en unos 
documentos se dice que los puentes peatonales se van a hacer posteriormente a la 
carretera, entonces que este vigilante la Municipalidad porque en el caso de Cañas, va 
a atravesar un sector densamente poblado y de hecho con semáforos no vamos a darle 
la solución, se necesitarían casi cinco puentes peatonales para poder atravesar la 
ciudad. 
También tenemos otro problema Acueductos y Alcantarillados cuando hay fugas dura 
un año o dos años para repararlas o si no rompe las calles y las deja en unas 
condiciones porque ellos reparan la fuga en algunos casos y dejan el hueco ahí y no los 
tapan, hay un montón de gente molesta para darle una solución definitiva a este 
problema, ya sea mediante alianzas estratégicas para que resolver este problema 
definitivamente. 
Lo otro es que hay un montón de luminarias quemadas en puntos importantes de 
acceso a la ciudad de Cañas, entonces creemos que es de suma importancia que 
ustedes lo analicen y lo valoren para sacar la tarea entre todos, eso sería en forma 
resumida lo que podríamos decir, estamos dispuestos a sacar la tarea entre todos, yo 
creo que el gobierno local tiene que tomar ese liderazgo que se perdió hace muchos 
años, eso es a grandes rasgos lo que queríamos plantearles de corazón agradecerles 
esperamos que no esta no sea ni la primera ni la ultima. 
Les vamos a pedir a las juntas de vecinos que no vinieron que vengan también, pero 
eso es en forma resumida lo que podemos decirle, como decía Alejandro Briceño, 
estamos dispuestos a hacer nuestro aporte, cuando hacemos la recolección de basura 
no tradicional, si hay que poner refrigerio, si hay que poner personal que ayudemos ahí 
de acuerdo a nuestros horarios para sacar la tarea, también ahora con el problema del 
dengue que podría afectar. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Hay algunas cosas que me gustaría referirme pero de repente va a ser mejor si lo 
puedo hacer con las comunidades pero no hay la menor duda de que los pueblos 
crecieron de una manera desordenada, bendito sea Dios que el centro de Cañas tuvo 
gente inteligente y pudo hacer los cuadrantes bonitos. 
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De los que estamos hoy aquí doña Thais y yo estuvimos aquí cuando lo del barrio que 
decía la señora de Bello Horizonte, yo espero en Dios nunca en mi vida haberle dicho ni 
repetir esas estupideces que alguien dijo y eso ustedes deberían de decirlas porque si 
son políticos que asuman la responsabilidad y paguen por eso, porque no puede ser 
que nos acostumbremos a quedarnos cayados y no es para hacer leña de un árbol 
caído pero si se aprovechan de un puesto político entonces que también sepan que no 
pueden responder de esa manera. 
Lo de la problemática del agua ahí está porque no planificaron, no hubo una 
planificación y les voy a decir una cosa, seguro ustedes mañana van a lucharla para que 
me corten la cabeza, pero ahí lo que hay que quitar es un poco de casas y arralar eso 
para poder crear otra cosa, definitivamente tiene que arralarse eso, porque habrá que 
buscar una solución donde meter otro proyecto de vivienda para reubicar a algunos de 
esos vecinos y sino lo que tienen que hacer es seguir rezando que ese señor Calvo no sé 
enoje, porque si no es un tortón, otra cosa que yo digo es que no creo de ninguna 
manera que se tenga que hacer fiesta con guaro yo le puedo garantizar que en Bijagua 
se hacen fiestas donde quedan 5 o 6 millones de colones sin vender una botella de 
guaro, se pueden hacer fiestas vendiendo comida, carne asada, chicharrones, 
vendiendo gallinas, alguien regala un chancho, carreras de cinta, se hacen carreras de 
caballitos de palo, así es que se pueden hacer todas esas cosas y se cobra. 
La cultura del guaro nos gusta a algunos pero es algo que debemos de ir erradicando, 
yo estoy de acuerdo y más cuando veo un muchacho que piensa de esa manera, peo no 
dejemos de hacer actividades, hagámosla sin guaro y vera que la podemos hacer.  
Otra cosa es con lo de la carretera dicen que hasta dentro de dos años y va desde la 
bomba hasta la entrada de Barrio Unión va por encima, de repente nos  va a perjudicar 
más porque la gente va más directo, es un puente elevadizo como aquel que está del 
Hospital México, así es que algunas cositas hemos estado haciendo, lo que decía del 
asfaltado de Barrio Unión y San Martín este Concejo aprobó anoche el Presupuesto 
Extraordinario donde se están invirtiendo de recursos de la Municipalidad 25 millones y 
con 60 millones de la Ley 8114 que es la ley que no cobran a todos por los impuestos, 
pero pareciera que esta ley los recursos vinieran del cielo pero viene de la bolsa de 
todos nosotros eso se va a hacer para asfaltarse, hay que hacer unos huecos y echar un 
aceite para que mantenga la estabilidad porque desgraciadamente los suelos de ahí 
habría que removerlos metro y medio de hondo entonces con eso se hace una cosa 
como elástica que se estira y se encoge sin que la tierra se dañe. 
Vamos también a ponerle la luz al mercado, se gastaron treinta millones de colones y 
estábamos parador porque faltaba un cable que costaba 5 millones de colones gracias 
a Dios doña Jovita nos lo regaló y ya lo vamos poner. 
Un día de estos alguien me dijo de esa pasada ahí por la licorera Jaque Mate, mejor que 
este así para que pasen despacio los carros, yo le dije nombres no sea ingrato, es decir 
es gente que también piensa así es una pena, pero esto tenemos que hacerlo bonito 
tenemos que luchar, lo que tenemos es que aprender a no votar la basura en las calles, 
tenemos que aprender a pasar decentemente por las calles pero no tenemos que hacer 
eso para que la gente pase suave. 
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Hoy mande unas fotos que se tomaron al frente de la escuela de San Martín, 
Acueductos y Alcantarillados rompe y deja un montón enorme de escombros y ahí se 
queda eso y al igual que en ese lugar hay cinco huecos como ese que nos han hecho, 
para que vean que es una institución de gobierno, y para que ustedes vean que tienen 
que considerarnos a nosotros y hay que luchar contra esa gente para que colaboren 
con nosotros, muchísimas gracias. 
 
Señora Lidiette Obando Bolaños 

Es acerca de los perifoneos que ustedes hacen en los diferentes barrios, cuando se 
trata de anuncios de la Municipalidad, nosotros estamos prácticamente al final del 
Verolís donde está la calle sin salida y a veces no se escuchan bien los anuncios 
entonces puede que ustedes estén anunciando algo de algún curso pero ahí no se sabe 
que fue lo que dijeron porque los perifoneos pasan en la calle principal y de ahí doblan 
hacia otro lado, entonces ahí pasan demasiado rápido no bajan hasta la esquina donde 
está el tanque y nosotros no escuchamos nada. 
Entonces pedirles a ustedes que cuando vayan a perifonear que les pidan que bajen un 
poquito por lo menos hasta el tanque y así poder escuchar lo que ese está 
comunicando. 
Y otra cosita las calles, bueno ya se dijo sobre esa basura que se vota en el área donde 
tienen ustedes estoqueado material,  a este lado da vergüenza de verdad porque a la 
gente habría que ponerle multa porque votan pedazos de muebles hasta que da asco 
pasar por ahí la que va de Verolís a Barrio Unión. 
 
Señor Juan José Matamoros 

A mí lo que me preocupa es que por mi casa en las brisas andan muchos menores de 
edad manejando, motos, carros y esos chiquitos sin casco sin licencia y ahí no se asoma 
un tráfico ni para remedio, los tráficos en Costa Rica están para hacer partes en 
carretera nada más, pero hay que ver ahí en mi casa las señoras que pasan con 
chiquitos y los menores de edad que andan manejando se brincan el alto, a mí lo que 
me da miedo es que haya un accidente ahí, a la hermana de Tamayo la levantó un 
señor que llego y se brincó un alto y paso como si nada y después de eso de que los 
menores de edad anden manejando los padres son unos irresponsables de darle un 
carro o una moto a un menor de edad y ahí brilla por su ausencia la autoridad, 
entonces para ver si la Municipalidad le dice al tráfico para que de vez en cuando se 
echa una vueltita por ahí y ahí se van a dar gusto haciendo partes. 
 
Señora Ilse Ulate M. 

También con respecto a lo que decía el señor con respecto a las competencias que 
hacen en las calles don Lizanías yo creo que conoce y ha pasado al frente de mi casa ahí 
por Barrio Unión el área que lleva a la escuela, esa área siempre ha sido un problema 
porque a pesar de estar sin pavimentar y se hacen unos grandes barreales cuando 
llueve igual que en todas las partes que no hay asfaltado pasa la gente ahí súper rápido 
como si fueran en una autopista de carreras entonces también sería bueno cuando se 
hagan las calles esas reductores de velocidad en la dirección de los jícaros hacia la 
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iglesia católica y también cuando se haga el asfaltado por el hecho de que la gente pasa 
demasiado rápido.  
También eso que dice don Lizanías de que hablemos con Acueductos y Alcantarillados 
porque nada ganamos con arreglar las calles si llegan ellos y hacen unos grandes 
huecos y quedan ahí abiertos. 
Por otro lado ver qué solución se puede dar con respecto a que se recoge la basura de 
la limpieza de los caños y dejan la basura ahí por el puentecito de esa misma calle antes 
del taller Ávila, ahí queda amontonada la basura o sea que si en este momento se 
pusiera a llover quedan las alcantarillas llenas de basura y aparte de eso de que le valió 
recoger la basura si la dejan amontonada ahí y poner algo ahí pienso yo en la orilla de 
la calle que quedó más alta que la calle que va de esa misma que les estoy refiriendo 
porque a la hora de que pasan carros bajitos pegan ahí por el hecho del desnivel que 
hay ahí en ese lugar, sería eso y agradecerles de antemano todo lo que puedan hacer y 
pedirle a Dios que los bendiga y les dé dirección y ayuda, gracias. 
 
Señora Mireya Mendoza Palacios 

Tengo duda en cuanto a Acueductos y Alcantarillados hace mucho tiempo nos cobran 
hidrantes y en el barrio no existen hidrantes, tengo duda también con la empresa de 
buses que circula creo que cuando ellos compraron esa línea tenían que circular 
sábados y domingos cosa que no lo hacen, otra observación es que cuando la vigilancia 
de la autoridad de la vigilancia después de las once de a noche los vecinos me han 
reportado de que es un puerto sin rumbo, para que por favor nos ayuden con la 
vigilancia, muchísimas gracias. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Primero que nada al menos yo y los compañeros del Concejo nos sentimos muy 
contentos de que ustedes hayan venido que hayan escuchado nuestra invitación ha 
sido sumamente enriquecedor escucharlos a ustedes con todas esas problemáticas que 
nos presentan que como pueden ver son las mismas en prácticamente todas las 
comunidades. 
Yo tengo unas apuntadas por acá por ejemplo el asfaltado de las calles de Cañas, si en 
Cañas se pavimentan las calles es porque contamos con recursos que nos da el MOPT, 
esto para no engañarlos y no crear falsas expectativas, con los recursos con los que 
cuenta esta Municipalidad no es posible asfaltar calles en el cantón de Cañas, es una 
millonada pavimentar un kilometro de calle, la semana pasada se le envió al diputado 
Luis Fernando Mendoza un proyecto de pavimentar algunos kilómetros de las 
principales calles de Cañas, en total 4.5 kilómetros con los costos y toda otra serie de 
cosas que nos está pidiendo el ministro del MOPT la idea es ir pavimentando poco a 
poco, o sea no podemos aspirar a pavimentar todas las calles de una vez, sería 
engañarlos pero por lo menos ir paso a paso, que cuando nos demos cuenta ya haya 
bastantes calles pavimentadas, estamos a la espera de que el MOPT nos apruebe eso y 
por ahí llegó un poquito de plata para hacer un tratamiento en la u en San Martín y 
Barrio Unión, en cuanto al tema del reciclaje el tema de la basura casi todo el mundo 
hablo de la basura, es importante que ustedes como líderes de sus caseríos de sus 
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barrios inviten a los vecinos a reciclar, vieras que interesante es cuando en los hogares 
las familias y los niños aprenden a reciclar al final no hay basura, yo lo vengo haciendo 
desde hace como 6 meses y al final no hay basura se los garantizo. 
Lo que mencionaba la señora Teolida de mover el Barrio Santa Isabel, se está 
trabajando en eso hay un proyecto para mover la gente que está en riesgo en la rivera 
del Río Cañas, moverlas hacia una zona más alta pero por el trámite que está llevando 
eso se puede estimar que se lleve de uno a dos años todavía para que esa urbanización 
este lista y esa gente no sigan sufriendo cada año, cada vez que llueve. 
La iluminación como ustedes han visto este Concedo desde que entró fue una de 
nuestras mayores preocupaciones tanto así que logramos reunirnos varias veces con 
los personeros del ICE pueden ver resultados en el Polideportivo que muestra una cara 
diferente falta todavía pero ya se ve diferente, en las Cañas, en las Palmas, creo que la 
Chorotega, San Antonio y creo que la semana pasada hicimos un recorrido de noche 
otra vez en la cual le solicitamos la iluminación de otras áreas y también aprovechamos 
para solicitarle porque hay muchas lámparas quemadas, ese mismo día aprovechamos 
para solicitarle a esa gente del ICE que nos acompaño la reparación de esas lámparas 
esas de la entrada a Barrio Unión donde está el Hotel Kam Tu hay muchas lámparas, ya 
ellos se llevaron el número de poste, sin embargo decirle a ustedes que cuando 
encuentren una lámpara quemada que tomen el numero de poste donde este esa 
lámpara y nos lo hagan saber con una nota, nosotros así podemos solicitarle a doña 
Jovita Rodríguez  o a Ricardo Castro que son los que se encargan de eso para que 
reparen eso. 
Definitivamente es importante que ustedes que conocen las áreas comunales tratemos 
de recuperarlas y si no las conocen acérquense a nosotros o al departamento 
respectivo de esta Municipalidad para investigar cuáles son esas áreas y que las 
recuperemos, es importante darle a los jóvenes y niños esos espacios que se han ido 
perdiendo, eso es algo pequeño que es fácil de hacer y sus vecinos se lo van a gradecer 
y se van a ver muy bonitos. 
Con lo de seguridad fuimos a una audiencia en noviembre con el ex ministro Tijerino a 
exponerle nuestra preocupación por la carencia de recursos de oficiales de seguridad 
en esta comunidad y también las patrullas que si ustedes ven no sirven tienen que 
empujarlas para poder arrancarlas, quedó en venir nunca vino, el asunto es que ahora 
ya hay un nuevo ministro ya le enviamos una nota en la cual le pedimos que nos 
acompañe a una audiencia, nosotros le hemos planteado la necesidad de dotar de más 
recursos, oficiales y también terminar la infraestructura que tienen ellos ahí en la 
delegación así como recurso con una patrulla, que en estos días por cierto Cañas se vio 
beneficiada con una nueva patrulla eso da cierto alivio porque la Fuerza Pública en 
Costa Rica ha estado haciendo algunos operativos en Limón y en zonas conflictivas del 
país y eso lo que hacen que los delincuentes busquen otras zonas alejadas y Cañas no 
es la excepción aquí  a venido mucha gente indeseable producto de esos lugares en los 
cuales han intervenido fuertemente. 
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Los turnos que se mencionaron por ahí, si se que se pueden hacer porque nosotros 
constantemente hemos estado aprobando patentes temporales de licores para las 
juntas o comités que nos lo solicitan de hecho de previo tienen que venir con una 
aprobación del Ministerio de Salud, sin embargo les pongo el ejemplo de Palmira hace 
poco hizo una actividad cero licor y tuvieron como un millón o dos millones de 
ganancias y no tuvieron que vender licor en la comunidad, sin embargo si alguno 
solicita es una manera de colaborar facilitándoles una patente temporal de licores por 
uno o dos días. 
Lo de las aguas contaminadas, nosotros a raíz de aquel problema a fin de año, y 
comienzo de año Cañas estuvo sin agua, hoy por hoy el problema se soluciono, 
nosotros hemos solicitado a Acueductos y Alcantarillados nos envíe un estudio de si las 
aguas contenían arsénico o estaban contaminadas, creo que los compañeros no me 
dejan mentir el que llegó de ultimo decía que el agua era potable que contenía los 
niveles normales de minerales pero que era apta para el consumo humano, eso es un 
estudio que hace un laboratorio único en el país y certificado, entonces para la 
tranquilidad de ustedes y que lo transmitan también a sus vecinos, el agua es potable 
es consumible de acuerdo a ese estudio. 
Y aumentando ese comentario les cuento que el agua de Cañas es de pozos y ustedes 
saben que Cañas está dentro de una zona volcánica y el arsénico es  un mineral 
volcánico, pero lógicamente al estar en una zona volcánica y es agua de pozo debe 
contener algún grado. 
Este Concejo ya le hizo una propuesta a Acueductos y Alcantarillados de hecho Cañas 
cuenta con nacientes en la parte alta de Nueva Guatemala, Agua Caliente, hay que 
hacer un proyecto para tratar de traer esa agua hasta acá, vamos a reunirnos 
nuevamente con don Pablo para analizar este tema. 
Definitivamente yo siempre he tenido el criterio de que la mayoría de problemas que 
tiene Cañas es porque los jefes de las instituciones a veces no son ni de acá y no se 
preocupan por los problemas de la comunidad, constantemente invitamos a reuniones 
y cuesta hacerlos venir hace poco se creó en este cantón por iniciativa dl señor alcalde 
la Comisión Interinstitucional que está compuesta por los altos jerarcas de las 
diferentes instituciones esa comisión la preside el señor alcalde lo que busca es 
buscarle solución a los problemas, si es de iluminación con el ICE, si es de agua con 
Acueductos y Alcantarillados y de esa manera facilitar la corrección de los problemas 
que tienen los vecinos definitivamente estoy seguro que el señor alcalde tomo nota de 
muchos de sus problemas en todo caso queda gravado acá en actas , sin embargo 
muchas de lo dicho son cosas en las cuales esta Municipalidad puede colaborar, creo 
que puede solucionar, sin embargo quiero comentarles que ustedes como Asociaciones 
de Desarrollo y Juntas de Vecinos ha elaborar proyectos de verdad más ambiciosos más 
grandes y acercarse a nosotros y decirnos bueno tenemos este proyecto queremos 
visitar, hay embajadas que tienen mucho dinero pidan una audiencia con la Embajada 
de Holanda se me ocurre, vamos y le hacemos un proyecto, la Embajada de España 
también he visto los cantones que se ha beneficiado. 
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Les invito a que toquemos las puertas juntos de previo elaboremos un proyecto bonito 
para sus comunidades que necesiten realmente porque lo que hoy nos expusieron de 
un 80% un 70% son cosas que con una planificación adecuada esta administración 
puede ayudarles en un corto plazo. 
 
Señora Ana Cecilia Barrios Acevedo 

Felicitarlos por esta idea de que vengamos a quejarnos pero también decirle que yo 
vivo a 200 metros norte, 75 este del CEN CINAI y a mi preocupa en un lote esquinero 
que es propiedad de Acueductos y Alcantarillados que yo creo que la Municipalidad 
podría ayudar con ese problema que la vez pasada al encargado de la oficina yo le dije 
que limpiara el lote porque si no venía a quejarme aquí o al Ministerio de Salud, el 
zacate crece tan alto tan alto que una noche la patrulla venía detrás de unos 
maleantillos y vieras que interesante lo que ocurrió la patrulla venia a toda velocidad y 
ya era que los agarraban pero yo no sé si era que no vieron los policías o qué y se 
lograron meter dentro del lote en ese monte y la patrulla pasó de paso no los vieron. 
Yo he hablado ahí y yo no sé ahora Pablo Guevara creo que se llama, que vive aquí en 
Cañas, talvez ese muchacho y con ayuda de la Municipalidad que ese lote no suba ese 
zacate, que le den mantenimiento, hay un señor que quiere que se lo den y que él le da 
mantenimiento y que lo utilizaría de parqueo para meter sus buses y el es una persona 
muy cuidadosa. 
El otro asunto es las condiciones antihigiénicas en las que está el mercado, don Lizanías 
dice no vino nadie del mercado pero ese mercado está para que lo cierren, es 
asqueroso, ahí están mediando un montón de problemas, los servicios sanitarios las 
condiciones en las que se encuentran da vergüenza y ustedes saben que Cañas la 
ubicación que tiene es de privilegio, pero a mí me da vergüenza cuando vienen esos 
buses llenos y esta esa parada llena de indigentes orinados, obrados pidiéndole a uno 
las cosas, tocándole las cosas, molestando, la policía ahora hay más drogadictos y en la 
noche eso es un dormitorio de ellos, a las seis de la mañana va uno a coger el bus y ese 
mercado está sucio y si entramos Dios mío ahí uno se vomita. 
Vi el año pasado en la época de invierno iba yo a hacer un mandado a San Cristóbal con 
un vecino y toda la mierda se salió, era algo asqueroso yo casi me vomito, era algo 
increíble y al otro día todo funcionando normalmente, solamente hay una persona que 
le da mantenimiento al mercado, Dios mío da vergüenza que tengamos el mercado en 
esas condiciones. 
Yo pensaba ir a hablar con la doctora Yepez que le vaya a poner cinta a eso que lo 
cierren da vergüenza en realidad ese mercado a mí se me cae la cara de vergüenza 
cuando viene la gente de Tilarán, Las Juntas para coger bus para Liberia, solo hay una 
persona barriendo, en realidad hay que hacer algo, buenas noches y muchas gracias. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Nada más para decirle no diga que lo cierren deme la mano y juntos trabajemos. 
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Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas noches, más que todo para informarles que el dos de junio la Comisión de 
Seguridad Cantonal estará realizando un taller para elaborar el diagnostico de 
seguridad del distrito primero porque los demás distritos tienen sus diagnósticos, ya 
recorrimos todos los demás distritos y lo hicimos. 
A través de don Erick Ruíz les estamos enviando invitación a cada junta de vecinos, es 
importantísimo que lleguen va a ser el 2 de junio en las instalaciones de la antigua Red 
de Frío, esperamos que nos acompañen porque todo lo que ustedes hicieron va a 
quedar reflejado dentro del diagnóstico y ahí buscar las posibles soluciones, asi es que 
felicitarlos sabemos lo que es cuesta el desarrollo cantonal pero a la vez se crea una 
gran satisfacción de que ayudamos a que este pueblo sea cada día mejor a todos 
buenas noches. 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Buenas noches, nada más para agradecerles profundamente que hayan venido a 
compartir con nosotros todas sus inquietudes, con solo el hecho de que estén aquí nos 
demuestra la preocupación que tienen por el mejoramiento de la condición de vida de 
todas las comunidades y estamos que como dice don Lizanías de la mano de ustedes 
vamos a poder ir sacando nuestras comunidades de todos estos problemas que tienen, 
sabemos que la unión hace la fuerza juntos podemos salir adelante, queremos que 
sepan que siempre nos van a encontrar acá talvez de momento no podemos 
solucionarle los problemas pero ustedes nos han dado una fotografía muy interesante 
de lo que son sus comunidades, cuenten con que nosotros estamos en la mejor 
disposición de ayudarles de apoyarlos en las gestiones que ustedes están haciendo y 
creo que como dijo el señor presidente tenemos cinco años para ver como mejoramos 
este cantón, muchísimas gracias y ojala que la gestión de ustedes sea un éxito en todas 
sus comunidades. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Si a mí me gustaría reunirme dentro de unos cuatro meses para ver los avances, pero le 
haremos llegar la invitación para reunirnos y que no sea ni la primera ni la ultima vez y 
creo que es oportuno y vamos a seguir invitándolos para que se integren a las 
decisiones a los cursos en el caso de la Comisión Cantonal de Seguridad que está 
trabajando muy fuerte, y también esta Municipalidad al igual que otras del país 
estamos con lo que es el Plan Regulador es importante que ustedes se enteren y 
conozcan en que los va a afectar ese Plan Regulador, es importante que cuando se 
tomen las decisiones las decisiones a la respecto los vamos a invitar para que conozcan 
cuales son las propuestas para saber que va a pasar con el Plan Regulador de Cañas. 
No queda más que agradecerles y esperamos verlos pronto. 
 
PUNTO DOS: 

Se acuerda alterar el orden de la agenda para aprobar la corrección del monto del 
desembolso del Comité de Deportes. 
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Compañeros regidores nada más para comunicarles que en relación al monto del 
desembolso que se aprobó para el Comité de Deportes en la sesión del 96-2011 del 
lunes 23 de mayo de 2011 el monto correcto es de ¢11.774.060.70, el que nos 
presentaron estaba mal sumado entonces nada más para corregir ese monto 
 
Se da por concluida la sesión a las veinte horas con cero minutos. 

 
 
 
 

Roy Zúñiga Rodríguez               Annia Elizondo Salazar 
Presidente Municipal                Secretaria del Concejo Municipal 
  


